
Встречи В дВижении
Позади тысячи километров, пройден-

ных от Великого Новгорода до границы 
Воронежской области, впереди – пропуск-
ной пункт Бугаёвка. Раннее утро, уныло 
моросит дождик, верхушки деревьев над 
лесополосами рвут космы тумана. Погода 
нелётная, и хорошо! Даже идеально – «пти-
чек» никто поднимать не будет, пройдём 
спокойно.

На пропускном пункте чётко и сла-
женно: «Паспорта приготовьте! Не торо-
питесь. Что везёте? Гуманитарку? Откуда? 
Хорошо!». Данные заносятся в погранич-
ные базы и – «Проезжайте!».

Вот она, многострадальная луганская 
земля. Внешне ничем не отличается от 
соседней, воронежской  –  те же пирами-
дальные тополя, высокие раскидистые 
берёзы, мирные чернозёмные поля, уже 
подёрнувшиеся зеленью кусты. Только 
связь отрубается сразу  –  работают ком-
плексы РЭБ. Не стоит верить и придорож-
ной тишине  –  там, в лесополосах, совсем 
неподалеку стоят на отдыхе наши подраз-
деления. По дорогам носятся многотон-
ные военные «Уралы», в скором времени 
показывается блокпост. Не столь нарядный 

и вычурный как, например, под Грозным. 
Небольшой, сурово-сосредоточенный 
пятачок: укрытия, выложенные из блоков 
огневые точки, под занавесом из маскиро-
вочных сетей притаилась БМП. За проезжа-
ющими машинами следят полностью эки-
пированные бойцы. Минутная остановка, 
вопросов не вызываем: «Езжайте, только 
аккуратнее!».

И полным ходом идём на Новоп-
сков – наша первая остановка. Здесь, возле 
дорожной развилки, ждут наши новго-
родские ребята. Правила передачи груза 
чёткие и жёсткие  –  лично в руки, ни одна 
коробка не должна пропасть. Но, понятно, 
на передовую везти и разгружаться нельзя. 
Такой «праздник» враг без внимания не 
оставит. Поэтому маскировочные сети, 
окопные свечи, посылки, письма от наших 
школьников, продукты перегружаем здесь, 
на приехавший с «передка» военный гру-
зовик «Урал».

– А вот сало – вам с Боровичей специ-
ально передали! – протягивает увесистую 
коробку Ольга Ефимова.

– О, это дело!  –  улыбаются 
бойцы  –  Попробуем обязательно, потом 
скажем. И передайте большое спасибо 

нашим девчонкам за сухие супчики – заме-
чательные!

Парни немногословны, на вопрос: «Как 
фронт, сдвинулся?», отвечают лишь «Идём 
помаленьку. Сейчас технику в порядок 
приведём и снова – вперёд!». Впрочем, как 
известно, фонтанировать цветастыми ком-
ментариями любят лишь те, кто пороху не 
нюхал. А это точно не про наших ребят.

На прощание первый секретарь Нов-
городского обкома дарит копию Зна-
мени Победы  –  подарок специально к 
80-й годовщине нашего самого великого 
праздника. «На 9  мая обязательно пове-
сим!»  –  говорят бойцы и запрыгивают в 
кабину. Грузовик, набирая скорость, рас-
творяется вдали.

Ну и нам пора  –  через час уже ждут в 
Старобельске. Дорога неплохая и трудно 
поверить, что ещё недавно вся она была 
испещрена воронками. Но дорожную и 
мостовую сеть здесь чинят быстро, логи-
стика же не только гражданская, но и, пре-
жде всего, военная. Впрочем, и по жилым 
домам уже сложно понять, что они побы-
вали под артобстрелом, видели наступле-
ния. Все восстановлено, лишь изредка по 
стенам заметно, что следы от пуль и оскол-
ков замазаны цементом.

А вдоль дороги на воротах всё привыч-
ные нам названия – «Дзержинец», «Чайка». 
Вывески пионерских лагерей времён СССР. 
Те времена Советского Союза местные 
жители помнят очень хорошо, поэтому и 
бились за сохранение названий улиц, пло-
щадей, населённых пунктов. В тяжелую 
годину разгула бандеровцев в том же Ста-
робельске закопали памятник комсомоль-
цам, а после установили обратно. И слово 
«коммунистический» здесь не пустой звук.

В Старобельске новгородский кон-
вой встречает депутат Народного совета 

ЛНР, второй секретарь Луганского Респу-
бликанского отделения КПРФ Алек-
сандр Ермоленко. Здесь груз особый, для 
беженцев. Тех, кто уходил от неонаци-
стов с того же Харькова в одних тапоч-
ках. А потому собранные одеяла, куртки, 
обувь востребованы категорически. А 
ползунки и детская одежда вообще  –  тем 
более! Начальник орготдела администра-
ции Старобельского муниципального 
округа Анастасия Переходченко отклады-
вает эти коробки отдельно. «Очень, очень 
нужно для маленьких детей! Уже сегодня 
отвезу», – говорит она. «Так давайте в сле-
дующий раз ещё больше привезём, у нас 
есть опыт по донецкому дому малютки. 
Формируйте конкретный список  –  доста-
вим!» – отвечает Ольга Ефимова.

И на этом общение и реальная помощь 
не заканчивается. Узнав о поступающих в 
адрес местной администрации обраще-
ниях, вместе с Анастасией Ольга Анато-
льевна сразу же выезжает по двум «адресам 
беды»  –  к семьям с инвалидами. Им Ольга 
Ефимова передаёт продуктовые наборы, 
вещи и обсуждает возможность прохож-
дения реабилитации девочки-инвалида. 
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Конвои уходят к своим
– ребята, а ещё успею передать вот это для наших ребят? – пожилая нов-

городка, заметно волнуясь, протягивала коробку с продуктами. В обшир-
ной комнате для собраний новгородского обкома кпрФ уже вовсю кипе-
ла работа по комплектованию вещей для различных точек луганского и 
донецкого направлений.

– Успеете, мы как раз всё окончательно раскладываем. спасибо Вам!
– Это вам спасибо! поклон низкий нашим бойцам передавайте!
… а уже через сутки гуманитарный конвой, собранный коммунистами и 

волонтёрами, простыми новгородцами в сопровождении первого секре-
таря новгородского обкома партии Ольги ефимовой и члена новгород-
ского областного комитета кпрФ алексея старостина уходил в зону сВО.

Продолжение на стр.6
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На торжественном митинге у монумента 
воинов-освободителей Новгорода возле 
древних стен Кремля собрались не только 
коммунисты и комсомольцы, но и ветераны, 
юнармейцы, воспитанники Клуба юных 
моряков, представители волонтерских дви-
жений, школьники.

Открывая митинг, первый секретарь 
Новгородского обкома КПРФ Ольга Ефи-
мова напомнила, что антифашистский 
марш-эстафета проходит с 2012  года под 
руководством ЦК КПРФ.

– Коммунистическая партия отво-
дит огромную роль патриотическому вос-
питанию и сохранению исторической 
правды,  –  отметила Ольга Ефимова.  –  Мы 
проводим уроки мужества. Наши комсо-
мольцы и молодые коммунисты изготавли-
вают с учащимися копии Знамени Победы. 
При поддержке Центрального комитета 
партии многотысячными тиражами изда-
ются брошюры «Пионеры-герои». В борьбе 
с немецкими захватчиками именно муже-
ство и героизм советских солдат спасли мир 
от угроз фашистского порабощения. И сей-
час народ решительно настроен на победу. 
Армия идет вперед на всех направлениях 
зоны СВО. И грядущее 80-летие Победы 
укрепляет уверенность в скором победном 
завершении. Пожелаем нашим бойцам силы 
и мужества! А нашим дорогим ветеранам, 
труженикам тыла, детям войны, всем, кто 
пережил ужасы военного лихолетья в годы 
Великой Отечественной войны, долгих лет. 
С наступающим 80-летием Победы!

Председатель городского совета ветера-
нов войны, труда, вооруженных сил и пра-
воохранительных органов Юрий Михайло-
вич Левков отметил значимость подобной 
акции для новгородской земли  –  в годы 
войны здесь звание Героев Советского 

Союза получили более 100 человек, 20 бой-
цов совершили подвиг самопожертвования.

Тему исторической памяти затронула 
в своём выступлении и заслуженный учи-
тель Российской Федерации, почётный 
гражданин Великого Новгорода Маргарита 
Васильевна Лихачева: «Ребята! Я обраща-
юсь именно к вам, к молодежи. Вы должны 
знать свою историю, историю своей семьи, 
историю своего города, историю своей 
деревни, улицы. Потому что нет ни одной 
семьи в нашей стране, по которой не про-
шлась война. И как можно этого позволить 
кому-то перечеркнуть базовые ценности? 
Вы должны знать свою историю!»

В завершении митинга участники акции 
возложили цветы к монументу воинам-
освободителям и развернули масштабную 
копию Знамени Победы площадью 200 кв. 
метров.

Спустя менее 3 часов марш-эстафету 
приняла и Старая Русса. Торжественное 
мероприятие прошло возле стелы Город 
воинской славы. Здесь собрались ветераны, 
коммунисты, комсомольцы, учащиеся. Осо-
бое место в строю занимали участники поис-
ковых отрядов, долгие годы работающие на 
местах ожесточённых боёв Великой Отече-
ственной. Среди них  –  учитель истории и 
литературы, командир поискового отряда 
«Рубин», член Комитета Старорусского рай-
онного отделения КПРФ Надежда Клёнова.

– Мы – наследники победителей, – под-
черкнула коммунистка – Как и 80 лет назад, 
мы должны одержать победу над вновь под-
нимающим голову фашизмом. Сейчас, когда 
идёт переписывание истории, у нас хотят 
украсть нашу победу. Мы должны не допу-
стить этого. Мы, участники Марша Победы, 
заявляем  –  Победа принадлежит только 
советскому народу! Мы обязаны сохра-
нить память о тех, кто отдал свои жизни за 
свободу и независимость нашей Родины. И 
передать эту память после будущим поколе-
ниям!

По завершении митинга участники так 
же развернули копию Знамени Победы и 
возложили цветы к подножию стелы Город 
воинской славы.

А уже на следующее утро новгородские 
коммунисты передали эстафету ленинград-
ским однопартийцам в городе Луга. Торже-
ственная церемония в рамках марша-эста-
феты прошла на мемориальном комплексе 
«Партизанская слава», участниками стали 
местные коммунисты, поисковики, волон-
тёры, военнослужащие.

В ходе митинга секретарь Лужского РК 
КПРФ Виктор Львов передал новгородским 
коммунистам гильзу с землёй с Лужского 
рубежа. Той самой линии, которую Вермахт 
не мог преодолеть долгих 45 дней и благо-
даря героизму красноармейцев и ополчен-
цев планы молниеносного захвата города 
Ленина были полностью сорваны.

По словам Ольги Ефимовой, дар ленин-
градских коммунистов будет передан в нов-
городский Музей боевой славы.

Напомним, что антифашистский марш-
эстафета «Наша Великая Победа» стартовал 
17  марта в Городе-Герое Севастополе. Она 
пройдёт более чем в 100 городах России, 
на освобожденных от укрнацистов террито-
риях, в республике Беларусь. Международ-
ная акция завершится в преддверии 9  мая 
на Поклонной горе в Москве.

дмитрий нелидОВ
Фото автора

Открыл заседание Председатель ЦК 
КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в 
Госдуме Г. А. Зюганов. Лидер российских 
коммунистов поздравил участников пар-
тийного форума с Днем Космонавтики. 
Дружные аплодисменты прозвучали 
в честь летчика-космонавта, депутата 
нашей фракции, дважды Героя Советского 
Союза С. Е. Савицкой.

Минутой молчания участники партий-
ного форума почтили память своих одно-
партийцев, геройски погибших на терри-
тории специальной военной операции.

Затем состоялось вручение пар-
тийных билетов. Лидер КПРФ пожелал 
новому пополнению КПРФ быть верными 

защитниками Родины и честно трудиться 
во благо народа.

Долгими аплодисментами участники 
партийного форума приветствовали 
ветерана Великой Отечественной войны 
М. М. Рохлину (в  прошлом сентябре ей 
исполнилось 100 лет). Мария Михайловна 
в коротком выступлении призвала пере-
именовать Волгоград в город Сталинград. 
Бурной овацией участники форума под-
держали это предложение.

Основным вопросом повестки пле-
нума стала тема работы отделений КПРФ 
по социальной защите трудящихся в усло-
виях СВО и системного кризиса капита-
лизма.

Днём ранее здесь же прошёл семи-
нар-совещание руководителей комите-
тов региональных отделений КПРФ. Лидер 
КПРФ выступил с докладом на тему: «О 
задачах партии на современном этапе 
политической борьбы». Г. А. Зюганов отме-
тил, что Россия и Мир вступают в самый 
сложный этап развития, мы живем в очень 
сложное и переломное время. По образ-
ному выражению лидера российских ком-
мунистов, маятник общественных настро-
ений все больше отклоняется влево.

«Я не вижу выхода из создавшегося 
системного кризиса без левого пово-
рота. Даже Президент Владимир Путин 
признал, что капитализм зашел в тупик. 
Поэтому программа КПРФ  –  программа 
Победы обязательно пробьет себе 
дорогу, – твердо заявил Геннадий Андрее-
вич. – Но для Победы от всех нас требуется 
дружная, слаженная и профессиональная 
работа».

В своем докладе Председатель ЦК 
КПРФ уделил много внимания проводи-
мому партией «Народному референдуму». 

Он призвал весь партийный актив акти-
визировать работу на этом направлении.

Доклад первого заместителя Предсе-
дателя ЦК КПРФ Юрия Афонина был посвя-
щен теме «Народный Референдум КПРФ и 
задачи избирательных кампаний 2025–
2026  годов». Юрий Вячеславович расска-
зал, что к настоящему времени собрано 
около 1 млн. 100 тыс. голосов и издано 
около 10 млн. экземпляров агитационной 
продукции. Поставлена задача на «Народ-
ном референдуме» на 30% перекрыть 
количественный результат, полученный 
КПРФ на последних выборах.

Кроме того, в повестке дня высту-
пления и доклады на темы предстоящих 
выборных кампаний, агитации и про-
паганды, проведения Международного 
антифашистского форума в Москве, юри-
дические аспекты работы в условиях 
«новой нормальности» и т. д.

по материалам Цк кпрФ

партийная жизнь

новые задачи поставлены!
В подмосковных снегирях 12 апреля прошёл XII совместный пленум Цк 

Цкрк кпрФ. Участие в работе приняли свыше 600 человек, наш регион пред-
ставляла первый секретарь новгородского обкома кпрФ Ольга ефимова.

По данным на 14 апреля участие в 
«Народном референдуме» в регионе за 
неделю приняло более 1 тыс. 300 человек. 
Таким образом, участниками общерос-
сийской акции стали около 9 тыс. жите-
лей Новгородской области. Подавляющее 
число проголосовавших согласились со 
всеми пунктами, предложенными в бюл-
летене. Акции в поддержку масштабной 
общероссийской акции продолжаются по 
всей Новгородской области.

Напомним, что в бюллетень вклю-
чены четыре федеральных вопроса и один 
из региональной повестки – о присвоении 
звания «Ветеран труда Новгородской 
области» исключительно по трудовому 
стажу. Стать участником «Народного 
референдума» и проголосовать за буду-
щее страны можно получив из рук акти-
вистов КПРФ соответствующий бюл-
летень или сделав это через Интернет                
(с обязательным указанием региона).

маршем нашей победы
города Воинской славы – Великий новгород и старая русса приняли ан-

тифашистский марш-эстафету «наша Великая победа». копию знамени 
победы площадью 200 кв. метров в рамках этой международной акции 
новгородским коммунистам передала делегация псковской области во 
главе с первым секретарем псковского обкома кпрФ петром алексеенко.
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В начале этого года Президиум ЦК КПРФ 
принял два важных постановления: «О 155-
летии со дня рождения В. И. Ленина» и «О 
80-летии Победы советского народа в Вели-
кой Отечественной войне 1941–1945 годов». 
Содержание и значение этих документов 
стали стержневой темой интервью с Ген-
надием Зюгановым. Беседу с Председате-
лем ЦК КПРФ вели Валентин Чикин и Борис 
Комоцкий, главные редакторы газет «Совет-
ская Россия» и «Правда».

– геннадий андреевич, пока страна 
неспешно выходила из новогодних 
праздников, коммунистическая партия 
представила обществу сразу два важ-
нейших документа. Это постановления 
президиума Цк кпрФ о 155-летии со 
дня рождения В. и. ленина и о 80-летии 
победы советского народа в Великой 
Отечественной войне. почему именно с 
этих документов российские коммуни-
сты начали свой политический год?

– Наша страна, да и весь мир проходят 
через грозные испытания. Прежняя адми-
нистрация США во главе с Байденом при-
близила планету к новой большой войне. За 
это команда Трампа нещадно её критикует. 
Вот только нынешние хозяева Белого дома, 
говоря о нормализации отношений с нашей 
страной, уже рвутся подмять под себя сосе-
дей. Стремятся приватизировать Украину. 
Готовы пойти по пути ужесточения кон-
фронтации с Китаем. А ведь в случае кон-
фликта США и КНР мы получим масштабную 
военную схватку, от которой никто не оста-
нется в стороне.

Россия переживает очень непростой 
этап своей истории. Мы оказались в прямом 
конфликте с западным капиталом. Он отка-
зывает нам в праве на самостоятельное раз-
витие и выбор собственного пути. Англо-
саксы и натовцы, по сути, объявили войну 
Русскому миру, уникальной цивилизации с 
тысячелетней историей. Об этом в столицах 
западных держав говорят прямо. Чтобы убе-
диться в этом, достаточно ознакомиться со 
стратегиями национальной безопасности и 
внешней политики США и их сателлитов. В 
этих документах Россия стоит в одном ряду 
с Китаем, Ираном и КНДР как главная угроза 
гегемонии Запада.

О том, что мировой капитал обрушится 
на нашу страну, КПРФ предупреждала на 
протяжении трёх десятков лет. Мы били во 
все колокола, пытаясь донести до власти 
горькую истину: никто не примет вас с рас-
простёртыми объятиями в «золотой мил-
лиард». Я об этом подробно писал в книгах 
«Глобализация и судьба человечества» и 
«Россия под прицелом глобализма».

СССР был страной-лидером в освое-
нии космоса. Он имел гигантский промыш-
ленный потенциал. Наша страна обладала 
великолепными научными школами и уни-
кальной системой образования. Это была 
сверхдержава, перед которой трепетали 
реакционеры всего мира. Рейганам, Бушам, 
Клинтонам было отчего прийти в восторг, 
когда у руля Советского Союза оказалась 
группировка, занявшаяся преступным раз-
рушением великого государства.

В том, что процесс самоуничтожения 
не перешёл в необратимую стадию, осо-
бую роль сыграли российские коммунисты. 
В 1990-е годы мы буквально зубами цепля-
лись за всё, что помогало защитить трудо-
вой народ и сберечь страну. Мы не отдали 
Отечество на полное растерзание «младо-
реформаторам», их иностранным хозяевам 
и новоявленным олигархам. КПРФ защи-
щала от развала промышленность и сель-
ское хозяйство, армию и науку, культуру и 
образование. Под натиском разрушителей 
спасти удалось не всё. Но Россия сохранила 
главное – свой суверенитет и достоинство.

Оттолкнувшись от глубокого дна, наша 
Родина начала медленное восстановле-
ние. Стремление к нему ярко прозвучало 
в Мюнхенской речи президента Путина в 
2007  году. Сегодня в кабинетах правитель-
ства уже не сидят американские и европей-
ские советники. Страна больше не связана 

громадным внешним долгом. Москва сама 
выбирает друзей на мировой арене. Укре-
пляется Союзное государство России и 
Белоруссии. Энергично развиваются БРИКС 
и ШОС. Но, конечно, всё это не означает, что 
Россия полностью оправилась от падений 
и штормов лихих девяностых, стала неуяз-
вима и непобедима. Впереди ещё очень 
острая борьба.

К сожалению, пять страшных угроз 
по-прежнему стоят за плечами у каждого 
из нас. Это вымирание страны, обнищание 
и раскол, износ оборудования, деградация 
кадров и нерегулируемый искусственный 
интеллект. Для их преодоления остаётся всё 
меньше исторического времени.

– последние события делают между-
народную обстановку ещё многослой-
нее. дональд трамп озвучил захватни-
ческие планы в отношении панамского 
канала, канады, гренландии. его агрес-
сивная риторика в адрес китая и заяв-
ления о «смерти брикс» напоминают об 
актуальности ленинской теории импери-
ализма. как Вы думаете, что мог бы ска-
зать Владимир ильич сегодня, видя всё 
происходящее?

– Ленин  –  гений. Он всегда отличался 
необычайной пытливостью ума. Думаю, 
что ему было бы крайне интересно иссле-
довать происходящие ныне процессы. При 
этом Владимир Ильич вряд ли бы сильно 
удивился. Ведь буржуазный мир продол-
жает двигаться по той самой колее, которую 
основатель большевизма подробно опи-
сал в своих работах. Постановление Прези-
диума ЦК КПРФ «О 155-летии со дня рожде-
ния В. И. Ленина» не случайно указывает на 
параллели между ситуацией начала про-
шлого века и нынешними событиями.

Не сумев сокрушить Советский Союз 
силой, капитал после Второй мировой 
войны стал лавировать и мимикрировать. 
Появились концепции «государства всеоб-
щего благосостояния». Корпорациям при-
шлось отдавать в «общую копилку» больше 
прибыли. Населению промывали мозги, уве-
ряя, что Запад  –  это оплот прав человека, 
обитель благополучия, защитник демокра-
тии. Те же самые силы изощрённо стреми-
лись представить СССР в роли империи зла. 
Денно и нощно они вели подрывную работу 
против нашей страны. Их усилиями фор-
мировалась «пятая колонна», предававшая 
идеалы социализма и национальные инте-
ресы.

Отчасти манёвр удался. Буржуазные 
элиты западных государств сумели навязать 
ложные представления не только своим 
обывателям, но и многим гражданам стран 
социализма. После прихода к власти Горба-
чёва это помогло им обеспечить контрре-
волюционные перевороты в СССР и странах 
Восточной Европы.

А дальше произошло то, что мы хорошо 
знаем. После победы над главным сопер-
ником к мировому капиталу стала законо-
мерно возвращаться его изначальная экс-
плуататорская и грабительская сущность. 
Первые шаги на этом пути были сделаны 
неолиберальными реформами Рейгана и 
Тэтчер. В ряде стран «третьего мира» обкат-
кой этих концепций занялась пиночетов-
ская хунта и другие мерзавцы.

Совсем уж нагло неолибералы разверну-
лись после финансового кризиса 2008 года. 
Тогда в США обвалились два крупнейших 
инвестиционных фонда, и в эту яму поле-
тели почти двести стран. Во всей своей 
«красе» либеральный шабаш предстал во 
время пандемии коронавируса и в ходе 
дальнейших политических потрясений.

В результате богатства мировых оли-
гархов растут невиданными темпами. Кон-
центрация капитала достигает гигантских 
размеров. Стремительно расширяется 
спекулятивно-финансовый пузырь. Госу-
дарственные аппараты всё откровеннее 
обслуживают крупный бизнес. Положение 
трудящихся ухудшается. Буржуазия лишает 
их даже тех подачек, которые стала давать 
из страха перед «красной угрозой». Всё 

отчетливее виден злобный оскал современ-
ного фашизма.

Как бы ни возносили наши «трампо-
любы» президента США, он представляет 
те же реакционные силы. И его политика 
схожа с предшественниками. «Мир через 
силу» – звучит сегодня из Вашингтона. Этот 
лозунг любят повторять миллиардеры 
Дональд Трамп, Илон Маск и их соратники. 
Действительно, зачем тратиться на оболь-
щение и обман, если то, что тебе пригляну-
лось, можно взять силой? Вполне законо-
мерная логика для империалистов.

– если говорить о начале прошлого 
века, то силы социализма тогда разде-
лились. большинство партий Второго 
интернационала поддержали прави-
тельства своих стран в империалистиче-
ской войне. против выступили немногие, 
включая ленина. Они называли войну 
несправедливой с обеих сторон фронта. 
В разломах текущего времени кпрФ под-
держала российское руководство при 
проведения специальной военной опе-
рации на Украине. чем это объясняется?

– История предоставляет нам важ-
ные знания, но не даёт готовых рецептов. 
Ни одна ситуация не повторяется «один в 
один». В ходе Первой мировой войны стол-
кнулись две коалиции империалистических 
держав, которые делили планету. Конфликт 
с обеих сторон был несправедливым.

Но если вспомнить ту ситуацию целиком, 
то были страны, для которых война явля-
лась отечественной, справедливой. И Ленин 
на это указывал. Такими странами были Сер-
бия и Бельгия. Подвергшись нападению гер-
мано-австрийского блока, они оказались 
под угрозой полной потери суверенитета и 
даже физического истребления населения.

Если проводить параллели между СВО и 
Первой мировой, то пример Сербии и Бель-
гии будет наиболее точным сравнением. 
Начав спецоперацию, руководство России 
защищало страну от полномасштабного 
вторжения. Натовцы уже вплотную подошли 
к нашему порогу и сейчас обстреливают 
более трети регионов России.

Невозможно мириться с тем, что фашизм 
на планете опять поднимает голову. В насто-
ящее время мы активно готовимся к прове-
дению II Международного антифашистского 
форума. Он состоится в Москве и начнёт 
свою работу 22  апреля, в день рождения 
Ленина. Для участия в нём ждём представи-
телей более ста стран мира.

В оценке задач специальной военной 
операции на Украине КПРФ не испытывала 
проблемы выбора. Для нас народно-осво-
бодительный мотив в действиях жителей 
Новороссии был очевиден. Другое дело, 
что, даже ведя справедливую войну, Россия 
остаётся государством буржуазным. Для её 
олигархии прибыль важнее всего. Эти круги 
способны склоняться к компромиссам с 
врагом без учёта долгосрочных националь-
ных интересов.

Мы видели, как в разгар войны киев-
ского режима с собственным народом Рос-
сия сохраняла дипломатические и эконо-
мические связи с бандеровской хунтой. 
Наша «партия власти» не возвысила свой 
голос, когда запрещали Компартию Укра-
ины и сносили памятники Ленину. Заключа-
лись сомнительные сделки на первом этапе 
СВО, когда отводились войска от Киева и 
Харькова. Режиму Зеленского платились 
большие деньги за транзит газа по террито-
рии Украины. Даже ругая команду Байдена 
за поддержку нацизма, наш олигархат не 
переставал снабжать США ураном.

Сейчас, когда мы ещё не освободили 
целиком свою родную землю, снова слы-
шатся разговоры о мире. Причём на усло-
виях, которые спасают хунту в Киеве от 
заслуженного возмездия. Это способно 
подморозить, но не разрешить конфликт. 
Трамп уже положил глаз на редкоземельные 
металлы Украины. Европейцы открыто гово-
рят об отправке туда «миротворческих сил».

Главная причина метаний вла-
сти  –  негодный социально-экономический 
строй. Курс, который насильно навязали 
нашей стране в лихие девяностые. Капи-
тализм противоречит интересам России. 
Следуя этим фарватером, мы никогда не 
добьёмся больших побед. Напротив, отста-
ивать свою независимость нам будет всё 
сложнее и сложнее.

Вот почему КПРФ разоблачает подрыв-
ную роль либерального охвостья и олигар-
хических кругов. Мы требуем национали-
зации стратегических отраслей экономики 
и системы ЖКХ. Пропагандируем уникаль-
ный опыт народных предприятий. Настаи-
ваем на возвращении к прежнему пенси-
онному возрасту. На достойной поддержке 
детей войны. На переходе к справедливой 
шкале налогообложения. На возрождении 
советских достижений в сфере школьного 
и вузовского образования. Это главные 
составляющие нашей Программы Победы.

– кпрФ немало и весьма ёмко гово-
рит о защите исторической памяти. Вот 
цитата из постановления президиума 
Цк: «задача коммунистов  –  твёрдо и 
последовательно разоблачать антиком-
мунистические выпады и инсинуации». 
насколько остро вы оцениваете эту про-
блему в современной россии? почему 
даже после провозглашения задачи 
денацифицикации Украины целая орава 
чиновников продолжает скользить по 
опасному льду антисоветизма?

– Думаю, что сходство в действиях 
любых антисоветчиков и русофобов неиз-
бежно. На постсоветском пространстве все 
они вышли из одной когорты – капитулянт-
ской, компрадорской, подло предавшей 
родную страну ради наживы и западных 
коврижек. Все они ненавидят социализм и 
советский строй, а себя видят частью буржу-
азного мира. Кравчуки и собчаки, ельцины 
и порошенки  –  всё это одна антисоветская 
шайка-лейка.

В настоящее время на Украине эта 
публика, как у нас в 1990-е, легла на спинку 
и сучит ножками, ожидая милости и ласки 
хозяина. В России же олигархи, подзара-
ботав на волне высоких нефтяных цен и 
обретя некоторую уверенность, рассчиты-
вают на более-менее равноправные отно-
шения с Западом. Но, повторю, и те, и другие 
действуют в одной связке и одной системе 
координат.

Отсюда и парадоксальные, на первый 
взгляд, совпадения. В Ревде Свердловской 
области, как где-нибудь на Львовщине, 
сносится памятник Ленину. В Кирове, как в 
Житомире, переименовываются советские 
названия улиц. В Якутске отнимают имя 
Ленина у основной части центральной пло-
щади. Таких примеров, увы, немало. И обра-
тите внимание: «Единая Россия» ни разу не 
возмутилась этими безобразными выход-
ками. Сидят и старательно надувают либе-
ралов и разного рода монархистов, готовых 
раскапывать Красную площадь.

Очевидно, что наши противники будут 
делать всё, чтобы дискредитировать партию 
коммунистов извне и подорвать нас изну-
три. У наших недоброжелателей времен 
Ельцина была надежа, что по мере ухода 
стойких партийцев и ветеранов, КПРФ физи-
чески вымрет. Эти прогнозы бесславно про-
валились. В рядах коммунистов много муже-
ственной, талантливой молодёжи, верной 
ленинским идеалам. Важно, чтобы она была 
нацелена сберегать и развивать накоплен-
ный опыт, глубоко познавала основы нашей 
теории, уверенно шла к победе социализма.

Преемственность поколений имеет 
принципиальное значение для нашего дви-
жения. Мы хорошо знаем, что оппоненты 
не сложили оружие. Они стремятся сбить с 
толку часть наших товарищей. Расчёт прост: 
подрывая КПРФ, ненавистники России кру-
шат и политическую систему, в которой 
трудящиеся имеют свой голос и надёжную 
защиту в лице нашей партии.

Мы и сами считаем, что эта политическая 
система ненадёжна и требует капитальных 
изменений. Но наш подход принципиально 
иной. Мы – за конструктивную, честную и 
широкую дискуссию о том, как исправить 
положение дел в стране. Для этого предла-
гаем реальный образ будущего и актуаль-
ные меры – от комплексной Программы 
Победы до конкретных законопроектов. А 
ещё настаиваем, чтобы люди сами получили 
возможность оценить наши подходы через 
общенародный референдум. В результате 
мы хотим изменить страну на созидатель-
ных, социалистических началах, обеспечив 
её прогрессивное развитие.

полностью материал читайте на 
официальном сайте Цк кпрФ – www.kprf.ru

депУтатсКая деятеЛьность

геннадий зюганов: «Без знания истории нет созидания и побед»
кпрФ оперативно реагирует на события в стране и мире. но без анализа 

прошлого, без обращения к бесценному историческому опыту не решить 
ни одной общественно значимой проблемы. поэтому в борьбе за интере-
сы трудящихся российские коммунисты уделяют особое внимание изуче-
нию исторических процессов, честным оценкам прошлого и настоящего.
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История эта началась почти 3 года 
назад. 20  июля 2022  года министерство 
строительства, архитектуры и имуще-
ственных отношений Новгородской обла-
сти выдало застройщику, «Строительной 
компании Возрождение-21», разреше-
ние на ввод в эксплуатацию объекта капи-
тального строительства, а именно жилого 
дома по улице Вересова, 7/2. Того самого, 
что входит в известный новгородцам 
жилищный комплекс «Барселона», – возле 
Деревяницкого моста, напротив парка 
«Чистые пруды». Место, хоть и удаленное 
от центра, инфраструктурой не обижен-
ное, опять же – зелёная зона рядом. Кра-
сота! Поэтому квартиры там пользовались 
спросом, однушки, например, разлетались 
в пределах 3 млн. рублей, по ценам 2022-
го  –  не так уж и дешево. Однако радость 
новосёлов была недолгой.

Тревогу управляющая компания, при-
нявшая дом (а  ею стала ООО «Управляю-
щая компания «Городская среда») начала 
бить буквально сразу же. В доме пошёл 
застой канализационных вод, выходить 
они за пределы жилого комплекса (а  это 
шесть многоквартирных домов) не желали. 
А предпочитали выливаться возле дома, в 
те самые обещанные уютные дворы, «аро-
маты» доносились и на «Чистые пруды». 
Поначалу умудрённые горьким опытом 
коммунальщики заподозрили в бедствии 
самих жильцов, замусоривших трубы. 
Но при более тщательной проверке выя-
вилось, что новосёлы здесь ни при чём. 
Всему виной выводная канализационная 
труба длиной около 140 метров.

«Городская среда» обратилась с запро-
сом в МУП «Новгородский водоканал». 
Ответ простой – канализационные сети не 
состоят на балансе «Водоканала», а нахо-
дятся в хозяйственном ведении «СК Воз-
рождение-21». Застрйщик их, согласно 
имеющейся документации, сам прокла-
дывал, но, несмотря на ввод в эксплуата-
цию дома, никуда не передавал. С грехом 
пополам, где и за свой счёт, управляю-
щая компания договорилась об очистке 
трубы, попутно обращаясь к застройщику 
о приведении в порядок той самой трубы. 
Тем более, что гарантийный срок для 
сетей – а это 5 лет – никто не отменял. Но в 
ответ – тишина.

Последовали долгие переговоры, оста-
вившие след в документах  –  переписка 
между «Городской средой» с одной сто-
роны, и «СК Возрождение-21», мэрией, 
Роспотребнадзором и прокуратурой 
Великого Новгорода с другой, имеется в 
распоряжении редакции. В итоге управ-
ляющей компании через мэрию удалось 
договориться с «Водоканалом» на про-
верку сетей. Выводную канализационную 

трубу обследовали методом телеин-
спекции (то  есть, видеоконтроль  –  запу-
стили камеру). Итог  –  труба имеет зани-
женный диаметр, вся в изломах. Это, в 
частности, подтверждается письмами 
от «Городской среды» в адрес Управле-
ния Роспотребнадзора по Новгород-
ской области от 18.11.2024 г. врио заме-
стителя Главы Администрации Великого 
Новгорода С. О. Андреева от 20.12.2024 г. 
В последнем документе сказано чётко: 
«Приём вышеуказанных сетей в муници-
пальную собственность признан нецеле-
сообразным».

Трубой, кстати, проверка, не закон-
чилась. Потому что, по словам Ивана 
Ефимова, специалисты «Водоканала» не 
смогли отыскать колодцы  –  два ливне-
вых, три канализационных. То есть, они 
должны быть, и данное обстоятельство 
должно учитываться при вводе в эксплу-
атацию жилого комплекса из 6 домов. Но 
колодцев никто увидеть не смог. Ну ладно, 
может, снегом завалило, – сперва решили 
коммунальщики. Но снег сошёл, а люки так 

и не обозначились. На поиски злосчастных 
сооружений вновь потребовалось время. 
Один такой колодец удалось обнаружить 
самому руководителю «Городской среды». 
С помощью экскаватора. Поскольку вер-
хушка колодца отыскалась на глубине 
около трёх метров под землёй.

Вкупе с переломанной трубой  –  стоит 
ли удивляться фекальным разливам возле 
«Барселоны»? И вполне понятной стано-
вится позиция «Водоканала» при виде вот 
всех этих строительных «чудес». Ответ на 
многочисленные обращения управляю-
щей компании, жильцов, одинаков – пусть 
застройщик, на чьем балансе и состоят 
до сих пор сети, приводят в их порядок, 
после этого уже и заберём себе.

Упрямая позиция «Городской среды» 
всё же сделала своё дело  –  обращения в 
адрес застройщика, городских властей, а 
затем уже и в Роспотребнадзор и прокура-
туру возымели действие.

Первое. О ситуации с задыхающимися 
от вони жильцами «Барселоны» и «СК Воз-
рождение-21» стало известно в другом 
СК – Следственном Комитете России.

«В Информационный центр СК России 
поступило обращение по вопросу нару-
шения прав жильцов ЖК «Барселона» в 
городе Великом Новгороде. В прошлом 
году здание на улице Вересова введено в 
эксплуатацию с многочисленными дефек-
тами, в том числе инженерных систем. В 
результате придомовая территория и 
близлежащий парк регулярно затаплива-
ются сточными водами. Граждане зады-
хаются от едких испарений. Многочис-
ленные обращения к застройщику ООО 
СЗ «СК Возрождение-21» с просьбой прове-
сти ремонтные работы результатов не 
принесли. По поступившему обращению 
начата процессуальная проверка. Пред-
седатель Следственного комитета Рос-
сийской Федерации Александр Иванович 
Бастрыкин поставил ход процессуаль-
ной проверки на контроль в централь-
ном аппарате ведомства»  –  из офици-
ального сообщения СК России, начало 
декабря 2024 года.

Второе. Через собрание собственни-
ков жилья «Городская среда» получила 
право на обращение в суд по поводу неис-
полнения гарантийных обязательств. А в 
число таковых входит уже не только злос-
частная изломанная труба. Это и асфальто-
вое покрытие, покорёженное в ходе изы-
сканий по канализации, и небезопасное 
состояние детской площадки. Арбитраж-
ный суд Новгородской области затягивать 
рассмотрение не стал. Однако предложил 

сторонам заключить мировое согла-
шение. Что и было сделано 20  декабря 
2024 года – устранить все недостатки по 
канализационной части «СК Возрожде-
ние-21» обязывалось до 01.02.2025  года, 
остальные  –  к августу. 14  января уже 
этого года по данному делу Арбитражный 
суд выдал исполнительный лист.

Сделано ли? По словам Ивана Ефи-
мова  –  нет, никаких актов выполнен-
ных работ, приёмки-передачи нет. 
Запахи остаются, о чем оформлен дру-
гой акт, – это следует из ответа на запрос 
в адрес прокуратуры Великого Новго-
рода. Правда, в ведомстве отмечают, что 
утверждать, связаны ли они с водоотве-
дением  –  не корректно, станет понятно 
в процессе дальнейшей эксплуатации. 
Но, сдаётся, станет. Хотя, справедливости 
ради заметим, что участок продавленной 
трубы все же застройщиком заменен. Но 
не весь.

Пока же «Городская среда», имея на 
руках исполнительный лист, намерена 
добиваться исполнения «СК Возрожде-
ние-21» всех обязательств, без затягива-
ния времени. Чтобы у застройщика поя-
вился «интерес» – и путём ареста активов 
как обеспечительной меры.

Вопросов во всей этой истории много. 
Хотя бы  –  а как можно выдать разреше-
ние на ввод эксплуатацию вот с такими 
инженерными сетями? Куда смотрело 
региональное министерство строитель-
ства, архитектуры и имущественных отно-
шений? Почему после ввода домов в 
эксплуатацию и выявившихся многочис-
ленных проблем, никто так и не понёс 
ответственности? Кстати, другие про-
блемы новостроек в «Барселоне», по сло-
вам Ивана Ефимова, уже начинают обозна-
чаться  –  трещинами в стенах, например. 
Да, пока подъездов – а дальше?

Почему надо годами вести переписку 
с различными ведомствами и сам про-
цесс «ускоряется» лишь после того, как 
дело берёт на контроль следователь Рос-
сии № 1? О вони возле «Чистых прудов» 
было известно задолго до этого.

Если там корыстная заинтересован-
ность чиновников? Не будем голос-
ловны  –  пусть этим занимаются люди в 
погонах. Однако факт, что власти тре-
петно относятся к застройщикам, осо-
бенно, перспективным в плане малого 
строительства в небольших городах 
(а  «СК Возрождение-21», вроде как, в 
числе таковых и рассматривалось). Но 
чиновники реально думают, что такие же 
методы стройки могут в итоге не «пое-
хать» дальше по городам и весям нашей 
губернии? Отчётность по вводам жилых 
метров в федеральный центр  –  понятно, 
этого не избежать. Но ведь никто не 
мешает контролировать, чтобы стро-
ительство велось по принятым прави-
лам и нормативам В конце концов, такие 
стройки, вызывающие бурю возмуще-
ния у людей и пристальный интерес кон-
трольных органов, до добра ту же власть 
не доведут.

александр сМирнОВ

аКтУаЛьно

Что нам стоит дом построить
«жилой комплекс «барселона» ориентирован на активных современ-

ных людей, кому очень важно всегда и всюду успеть, жить в комфортных 
городских условиях и вести активный образ жизни, наполненный заняти-
ями спортом на свежем воздухе. двор жилого комплекса станет местом 
общения и активного отдыха взрослых и детей. богатое озеленение при-
домовой территории сделает воздух чистым, а сам двор уютным». Очень 
заманчиво, согласитесь? только вот никаким чистым воздухом тут и не 
пахнет. а пахнет чем-то другим. В том числе, и следственным, и судебным. 
ну, обо всём по порядку.

Аварийную трубу заменили. Но лишь частично
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кризис МежеВания

Улица Космонавтов. Туристы здесь 
не ходят, правительственные делегации 
не заезжают. Даже чиновники не живут. 
Высшего эшелона, разумеется, а испол-
нительные трудяги-работяги из той же 
мэрии  –  не в счёт, никогда ничего не 
решали и решать не будут. Строитель-
ство продолжения улицы, о котором 
докладывался некогда мэр, а теперь спи-
кер областной Думы Юрий Бобрышев, 
так и заглохло, поскольку с обнаружен-
ными здесь кабелями так разобраться не 
сумели. Некогда самый молодой микро-
район города потихоньку ветшает, утопая 
в грязи. И лужах.

Таковые характерны практически для 
всех местных проездов, стоит только 
свернуть с самой улицы. Например, вот 
проезд-заезд между домами №№ 18 и 20. 
Дожди посильнее, снег тает  –  не то что 
пройти, проехать непросто. Казалось бы, 
участок-то небольшой. Только сделать его 
не могут даже не годами, десятилетиями.

С 2014  года старшая по дому № 20, 
Инна Петрова, пишет письма во все 
городские инстанции с просьбой приве-
сти этот клочок земли (от  асфальта там 
больше название) в порядок. Но власти 
глухи. И как вариант предлагают участво-
вать в программах по благоустройству 
дворовых территорий. И рады бы жильцы, 
да только не по карману им это дело. Для 
участия надо самим вкладывать деньги, 
по расчетам с площади дома, количества 
жильцов. А площадь-то не велика, менее 
2 тыс. «квадратов»  –  стандартная совет-
ская девятиэтажка. Не чета соседней 
длинной пятиэтажке, где площадь в 5 раз 
больше, и сборы с каждого жильца, соот-
ветственно, меньше.

Но это полбеды. Основная про-
блема – межевание территории, без кото-
рого вхождение в любую программу бла-
гоустройства немыслимо. И тут чиновники 
категоричны – тот самый проезд с лужей 
должен отойти дому № 20. То есть, по 
замыслу чиновников, жильцы и должны 
вложиться в обустройство  –  с асфальтом 
и поребриками. К чиновничьему хору 

примкнули и депутаты по данному микро-
району (сплошь «Единая Россия», если 
что) и нынешний градоначальник Алек-
сандр Розбаум. Их ответы при встречах 
в отделах-центрах почти идентичны: да, 
плохо, да, печально, но денег нет и надо 
делать межевание.

– Мы занимались этим вопросом с 
депутатом от КПРФ Никитой Макареви-
чем, – говорит заместитель руководителя 
Штаба протестных действий Новгород-
ского областного отделения КПРФ Игорь 
Скопинцев. – Но жильцов прямо толкают 
на то, чтобы привязывать к дому терри-
торию. А я убежден, что это должна быть 
собственность муниципальная. Таким 
образом, ее должны благоустроить за 
счет средств города. Но власти никаким 
образом не хотят это делать.

И в чём не прав Игорь Скопинцев? Пока 
нет межевания, будьте любезны, господа 
из мэрии, – содержите в порядке! Но ведь 
самое интересное в другом. Жильцы ведь 
и не против в итоге забрать злосчастную 
территорию с дряхлой от старости лужей. 

Но  –  при одном условии. Приведете в 
порядок, заасфальтируйте, поставьте 
поребрики. И вот тогда – да! – в дальней-
шем содержать уже будем мы. И ведь это, 
согласитесь, справедливо. Это правила 
хорошего тона в бизнесе (а  ЖКХ давно 
уже стало бизнесом)  –  передача имуще-
ства в хорошем состоянии. Но так ведь и 
этого не хотят власти, упорно ретрансли-
руя мысли о том, что вы, жильцы: а) раз-
межуйте; б) заберите; в) а там посмотрим. 
Куда, кстати, посмотрим? За весь прошлый 
год, согласно отчётности мэрии, в про-
грамму благоустройства вошло 14 дворо-
вых территорий. И каковы гарантии, что 
проезд возле Космонавтов, 20, сделают, 
ну хотя бы до Судного дня?

Впрочем, складывать руки Инна 
Петрова и Игорь Скопинцев не соби-
раются  –  будут бороться и дальше. Тем 
более, что, как уже говорилось, проблема 
тонущих проездов характерна почти для 
всей улицы Космонавтов – от общежитий 
рядом с вокзалом до виадука.

а Власти саМи где?

Впрочем, что уж там скрывшийся 
под водой разломанный асфальт между 
жилыми домами. Грязно-мутная аквато-
рия, чуть дожди посильнее, образуется 
на проезде между зданиями Новгород-
ского районного суда и управлением Рос-
реестра по Новгородской области. Судьи 
с чиновниками что-то поделить не могут? 
Им самим так приятно ходить и ездить?

А вот, к примеру, территория за домом 
по проспекту Корсунова, 40А. Как раз 
между «Новгородским институтом пере-
подготовки и повышения квалификации 
руководящих кадров и специалистов агро-
промышленного комплекса» и его обще-
житием  –  подведомственны, как широко 
вещают вывески, Минсельхозу России. 
Территория сразу наводит на мысль, что 
в сельском хозяйстве у нас… как бы так 
помягче.. всё ну очень печально. Иначе 
как такое достойное учреждение смири-
лось бы с подобным бардаком под своими 
окнами. Все завалено пустыми бутылками, 
у стен учреждения притаились выбро-
шенные диваны. В тылу соседнего мага-
зина «Магнит» залегли мешки с мусором. 
Всё изъезжено вдоль и поперек маши-
нами, разворотившими колесами сла-
бое подобие дерна с травой. По словам 
местной жительницы, Халимат Жавотха-
новой, особенно водители «усердствуют» 
в часы пробок, попросту объезжая их 
по дворам. Так ведь ничего и не препят-
ствует: со стороны Корсунова заезжай-не 

хочу, с другой стороны, у магазина «Пятё-
рочка» сняты несколько метров огражде-
ния, итог – сквозной проезд. Где и мусор 
выбросить ну просто не грех!

Казалось бы, в чём сложности? Восста-
новите ограждение, хоть иногда, но уби-
райте мусор. Всё, вид уже будет другой! 
Но отчего-то никак. И городским властям 
дела, получается, тоже нет. Ещё в нулевые 
по Великому Новгороду вполне неплохо 
работало контрольно-административ-
ное управление. На нарушителей состав-
лялись протоколы, которые рассматри-
вались на городской административной 
комиссии. Конечно, до совершенства 
было далеко, но за порядком все же сле-
дили значительно больше. Теперь, судя 
по редким сводкам мэрии, складывается 
впечатление, что КАУ, в основном, озабо-
чено вывесками и брошенными автомо-
билями (тоже, конечно, нарушения, но 
столь ли глобальные?). А вот за ноябрь 
прошлого года, например, по результатам 
осмотров зданий и территорий на пред-
мет соблюдения Правил благоустройства 
территории города в части уборки было 
направлено 2 рекомендации, выдано 9 
предписаний об устранении нарушений 
и составлен аж целый один протокол об 
административном правонарушении. Вы 
серьёзно? Да, со специалистами того же 
КАУ, всегда была проблема, но ответствен-
ность за право проживать в благоустроен-
ной среде с руководства городской адми-
нистрации никто не снимал.

Решайте, уважаемые!  –  начиная с 
кадровых вопросов. Нет денег? Выби-
вайте их из регионального бюджета. Не 
секрет, что после федеральных перечис-
лений, второй наполнитель областной 
казны  –  Великий Новгород. Побейтесь 
за свой же город! Боитесь? Тогда, может, 
не стоит занимать высокопоставленные 
кресла. Идите в народное хозяйство, там 
специалисты всегда нужны. Если вы спе-
циалисты, конечно…

Если же в целом  –  сфера ЖКХ уже 
давно как паутиной обросла схемами 
отписок, взаимного кивания, «освоением» 
миллиардов, ярких отчётов и показуш-
ных субботников. Не случайно одним из 
вопросов «Народного референдума» идёт 
национализация объектов коммуналь-
ного хозяйства. Настало время наводить 
порядок!

александр сМирнОВ
Фото автора

позиция партии

спасение утопающих – дело денег самих утопающих?
Уже который год мы живём в «комфортной городской среде» – именно 

так называется программа (в  муниципальном варианте  –  «Формирова-
ние современной городской среды на территории Великого новгорода»). 
под неё бодро осваиваются средства и сочиняются красочные и правиль-
ные отчёты  –  в презентациях для Москвы даже прописывается нужная 
цветовая гамма. и вроде, что-то делается. но как отойдешь чуть подалее 
от центральных улиц во дворы и получается, что в благоустроенном ком-
форте живём мы больше по бумагам.

А ограждение где? Стихийный проезд на пр. Корсунова

Эх, проезды…
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все дЛя фронта

Буквально на следующий день Глава Старо-
бельского муниципального округа Влади-
мир Чернев в официальном паблике выска-
зал слова искренней благодарности в адрес 
первого секретаря Новгородского обкома 
КПРФ за отзывчивость и оперативность.

Следующая остановка  –  сам Луганск. 
Город меж холмов, покрытый зацветающими 
вишнёвыми садами. Меж машинами прямо 
на дороге важно выхаживают голуби, соби-
рающие ветки для своих гнёзд. Люди спешат 
по делам, работают предприятия, организа-
ции. Кипит рынок, полно магазинов. Правда, 
по ассортименту они больше напоминают 
привычные «Пятёрочки», с дорогущими 
яблоками (и в этих-то краях!), но с чудесной 
местной выпечкой. И тут же  –  разрушен-
ные попаданиями HIMARS здания, бронема-
шины, кареты скорой помощи с табличкой 
«300» и «Уралы» со знаком «200»… Война, 
она рядом.

Уже поздно вечером вышедшим на 
встречу бойцам передаются маскировоч-
ные сети (а здесь они нарасхват, более вос-
требованными с недавних пор становятся 
только рыболовные сети, в которых запу-
тываются дроны), посылки, домашние заго-
товки. И снова – копия Знамени Победы. «Вы 
правда нам Знамя оставляете?!» – искренне 
радуются ребята – «Обязательно у себя пове-
сим!».

От лУганска к дОнеЦкУ
Дыхание фронта по направлению к 

Донецку ощутимее. Военной техники (уже 
не только грузовиков, но и тягачей с тан-
ками и орудиями) становится зримо больше, 
далеко в небе слышен гул авиации. Понятно, 
что военной, гражданские здесь уже 11 лет 
не летают. Откуда-то доносятся раскаты 
ударов: что это были «прилёты» мы узнаем 
позднее. Из-за лесополосы почти неслышно 
выплывает боевой вертолёт. Что не произво-
дит никакого впечатления на латающих ямы 
дорожников – привыкли. 

Наш путь лежит в Первомайск. Передаём 
персональные посылки для новгородских 
бойцов и часть груза от волонтёров. И снова 
звучат благодарности в адрес девчонок дви-
жения «Готовим для СВОих» - приготовлен-
ные их умелыми руками сухие супчики поль-
зуются огромной популярностью. 

После этой короткой встречи переез-
жаем в местный госпиталь, «работающий», в 
том числе, и на часов-яровское направление. 
В дни наступлений туда до 70 бойцов достав-
ляют. Неожиданных гостей с заметным любо-
пытством встречает маламут  –  грозный на 
вид, но абсолютно добродушный пёс. «Один 
из наших привёз себе, не бойтесь – добрый 

он», – посмеиваются ребята. Один из Питера, 
другой  –  с Малой Вишеры, оба мобилизо-
ваны ещё в 2022 году, повидали всё. Вместе 
с нами они перетаскивают из новгородских 
машин продукты, медикаменты, медицин-
ские маски, пелёнки, сети (ими будут укры-
вать первичные пункты приёма раненных), 
нагревательный тэн, и – главное – питьевую 
воду.

– В городе водоснабжения толком нет, 
раз в три дня включают  –  делится один из 
парней. – Мы вот так ёмкости и наполняем. 
Но вода здесь по свойствам больше техни-
ческая, а вот именно вода питьевая очень 
нужна – готовить еду на ней будем.

Необходимы и гигиенические наборы, 
влажные салфетки  –  их отправят на пере-
довую, где люди неделями не моются 
по-человечески. «Это не страшно, при-
выкаешь. Страшно, когда минометами 
бьют  –  «им» ведь наплевать, что медпункт 
и раненные здесь. Я сам вот так ранение 
получил, много крови потерял, еле вышел к 
своим», – признался боец из Питера.

Ребята, держитесь! А нам снова пора в 
путь. По дороге с посёлками Комиссаровка, 
Карло-Марксовка, Кировское, да прямо в 
город Шахтёрск, что уютно расположился в 
долине, «терриконовой» – столь здесь много 
громадных насыпей, видных издалека.

…17 сентября 2022 года директор пункта 
временного размещения (ПВР) № 32 Нелли 
Ляшенко запомнит навсегда. В этот день в 
здание уже бывшего общежития донецкого 
университета экономики и торговли (немно-
гочисленных студентов экстренно перевели) 
начали поступать первые беженцы из-под 
Артёмовска (Бахмута). Их спешно вывозили 
сотрудники МЧС, бойцы «Вагнера». Спустя 
два года большинство нашло кров и работу, 
но остались престарелые, инвалиды, плюс 
беженцы с других территорий, ставших аре-
ной ожесточённых боёв. И хотя им платят 
пособия, но одежда, обувь, одеяла – ой как 
не лишнее! Сейчас в здании, рассчитанном 
на 200 мест, живёт 191 человек. Заходить в 
сам корпус (хотя там всё очень прилично, 
не хуже некоторых гостиниц) не разре-
шено, общение тоже ограничено. С при-
бывшими работает ФСБ – «засланных казач-
ков» от украинских спецслужб, увы, хватает. 
Но, опять же, говорить так за большинство 
нельзя.

– Меняется, меняется сознание 
людей! – убеждена депутат от фракции КПРФ 
Шахтёрского муниципального округа Ольга 
Тарасенко – Они же видят отношение с укра-
инской стороны – никто в мирное время не 
мог поверить, что украинская армия убивает 
своих, взрывает школы, детсадики, подкла-
дывает бомбы в дома, кидает гранаты в под-
валы! И, с другой стороны, люди видят, как 

на самом деле всё происходит: что зашли 
не враги, а те, кто просто отвоёвывает свою 
землю. И отношение у тех, кто пришёл, дру-
гое – всё восстанавливается, всем помогают.

Привезённых вещей с лихвой хватило не 
только Шахтёрску – детские вещи с собой в 
Иловайск на микроавтобусе забрала и Ольга 
Тарасенко.

Апрельская миссия завершена  –  время 
готовить новый конвой!

А среди тех, кто принял активное участие 
в нынешнем сборе гуманитарного груза: 
партийные отделения Боровичского, Шим-
ского, Поддорского, Холмского, Старорус-
ского районов, Великого Новгорода; волон-
тёрские движения «Крестцы для Победы», 
«По зову сердца! Боровичи 53!», «Готовим 
для СВОих», «Zа други своя»; Свято-Юрьев 
монастырь, прихожане валдайского храма 
святых апостолов Петра и Павла; учащиеся 
Боровичского агропромышленного техни-
кума с руководителем Оксаной Егоровой; 
руководители предприятий и организаций 
Юрий Горохов, Виталий Гуляев, Лидия Евсе-
ева; предприниматели Александр Скрипник, 
Татьяна Иванова, Руслан Кучумов, десятки 
простых жителей Новгородской обла-
сти – всех неравнодушных и не перечислить.

Низкий поклон вам всем и глубокая при-
знательность от бойцов и мирных жителей, в 
одночасье ставших беженцами.

«пОтОМУ чтО иначе нельзя»
Необходимо отметить, что наш кон-

вой был не единственным, кто ушёл с нов-
городской земли за «ленточку» за послед-
ние несколько недель. Так, в эти же дни на 
Луганском и Белгородском направлениях 
проходили член Новгородского обкома 
КПРФ Никита Макаревич и депутат Новго-
родской областной Думы Сергей Тихоми-
ров. Вместе с соратниками они доставили 
бойцам маскировочные сети, стройматери-
алы, посылки, продукты и др., госпиталю под 
Луганском – медикаменты и бельё.

В конце марта в зону СВО выезжали член 
Комитета Поддорского районного отделе-
ния КПРФ Андрей Назаров и его друг, руша-
нин Славомир Мацеевски, доставив на Кур-
ско-Белгородское направления нательные 
вещи, средства гигиены, посылки, акку-
муляторы для разведывательного дрона 
«Мавик 3», письма школьников, продукты, 
свечи, маскировочные сети. Парни не делают 
исключения – новгородские ли бойцы или, к 
примеру, тольяттинские.

– Пишут нам штурмовики из Тольятти: 
«Мы стоим, но нам никто не помогает!» – рас-
сказывает Славомир. – И как им не помочь? 
Ну, хорошо, парни  –  что необходимо, что 
вам привезти? И везем по возможности – ну 
не разорваться же, ресурсы не безгра-
ничны!  –  продукты, свечи окопные, напри-
мер.

Следующую поездку парни планируют 
на конец апреля, после Пасхи. И снова будут 
кружиться по прифронтовым дорогам, на 
неделю оставив свои дела и семьи.

Потому что иначе нельзя! – убеждён Сла-
вомир. – Надо нам всем объединяться, надо 
фронту помогать. Когда приезжаешь парни 
тебе говорят: «Ребята, спасибо! Без вас было 
бы намного тяжелее!». Надо помогать, чем 
можем! И не разводить демагогию, как любят 
делать тусовщики, не вылезающие с клубов 
и курортов: «Минобороны должно! Государ-
ство обязано!». Сначала надо победить, а 
потом уже разбираться, кто и чего должен!

… «Молодцы! Нужную работу делаете! 
Скажи, когда снова будете собирать, обяза-
тельно поучаствую!»  –  написал мне питер-
ский друг, когда мы уже шли после недол-
гой остановки в Донецке обратно домой. 
Спасибо тебе, друже, за неравнодушие! Но, 
извини,  –  работу делаем не мы, а вот эти 
немногословные парни в видавшем виды 
обмундировании и заляпанных чёрнозё-
мом кроссовках. Работу крайне тяжелую, 
опасную, кровавую, но очень важную для 
всех нас. И мы не уповаем в ура-крича-
щие сводки провластных СМИ: фронтовые 
реалии не столь радужны. Враг воевать 
умеет  –  снаряжён, опытен, обучен, кова-
рен и неимоверно жесток. Но мы верим в 
наших ребят. И будем с ними до конца, до 
нашей общей Победы.

Михаил бОгОлЮбОВ
Фото автора

Конвои уходят к своим

Продолжение. Начало на стр. 1

136-й, очередной
В конце марта кпрФ отправила из 

подмосковного совхоза имени ле-
нина 136-й гуманитарный конвой в 
зону сВО.

В его состав вошли медицинская тех-
ника и лекарства, внедорожники и мото-
циклы, маскхалаты, бензопилы, теплые 
вещи, продукты и другие, необходимые 
солдатам вещи. Также конвой забрал 
письма бойцам от школьников, ком-
сомольцев и общероссийской обще-
ственной организации «Дети войны» с 
пожеланиями победы и скорейшего воз-
вращения домой.

«Я уверен, что мы победим. Но сей-
час надо держать порох сухим, и наш 
бронепоезд должен быть под парами и 
на запасном пути. Я очень боюсь пре-
дательства. Я видел, как это делалось в 
90-е годы. Видел, как ковали Хасавюрт, 
это олигархи. Видел, какой бедой потом 
обернулось. Видел, как этот пожар охва-
тил почти весь Кавказ. Мы должны избе-
жать этого вновь. Мы должны сейчас 
проявить волю, устойчивость и тогда обя-
зательно наступит Победа!» – отметил на 
церемонии провода конвоя Лидер КПРФ 
Г. А. Зюганов.

по материалам Цк кпрФ

на передовую 
с партбилетами

несколько партийных билетов 
после оформления в новгородском 
обкоме кпрФ заберёт с собой на 
северское направление зоны сВО 
коммунист александр чернов, на-
ходившийся в отпуске дома, в нов-
городском районе.

В зоне СВО Александр Чернов с пере-
рывами находится с августа 2022  года. 
Несмотря на все сопряжённые с фрон-
том сложности, новгородский коммунист 
ведёт агитационную работу и уже в авгу-
сте прошлого года принял в ряды КПРФ 
трёх бойцов.

Кроме партбилетов Александр Чер-
нов привезёт ребятам лекарства (их  бой-
цам передали новгородки Татьяна Ива-
нова и Маргарита Акимова) и комплекты 
нательного белья от директора ТЦ «Коче-
товский» Тиграна Петросяна.

дмитрий нелидОВ
Фото александра чернОВа
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Раннее утро, а в просторном помеще-
нии на втором этаже местного торгового 
центра уже вовсю кипит работа. Несколько 
женщин плетут маскировочные сети под 
«присмотром» местного талисмана  –  сим-
патичного и такого же любовно спле-
тённого местными мастерицами паучка. 
Чуть вдалеке  –  стол с разложенными на 
нём деталями маскхалата для снайперов 
«Леший». Скоро подойдёт специалистка по 
его шитью и примется за работу: пять таких 
«костюмов» ежемесячно уходят на фронт. 
Вдоль стен  –  мешки с вещами, коробки с 
продуктами, лекарствами, рулоны готовых 
сетей и упаковочных материалов. Такую 
картину здесь можно наблюдать практи-
ческий каждый день. Двери мастерской 
закрываются разве что на ночь.

– Первые подходят к 8 утра, дальше к 
десяти подтягиваются и другие. Условно 
наши «смены» работают до часу. Но люди 
знают, где висит ключ  –  приходят, откры-
вают и работают порой до позднего 
вечера,  –  рассказывает Татьяна Владими-
ровна.

Для самой Татьяны Буханцевой все 
началось чуть менее трёх лет назад.

– Когда пришло понимание, что нача-
лась настоящая война. И я узнала, что пер-
вый наш, местный парень Руслан Павлов, 

погиб… А оказалось, что он уже и не пер-
вый… И вот эта безысходность: хочешь 
помочь, а не знаешь как. И так получилось, 
что мы стали тогда собирать помощь на 
Донбасс. И я не понимала, как это доста-
вить туда можно. И кто-то мне кинул в 
«личку» номер телефона и ссылку на стра-
ницу Никиты Макаревича (второй секре-
тарь Новгородского обкома КПРФ  –  прим.
ред.). Мы с ним созвонились. Я говорю: «Вы 
сможете помочь нам? Мы соберем гумани-
тарку, сможет её туда доставить?». Он отве-
тил: «Вообще не вопрос!». Я разместила 
объявление на своей стене в «ВКонтакте». 
Народ меня поддержал. Мы назначили 
день и время обозначили, когда будем 
собирать гуманитарку. И вы не представ-
ляете, что это было. Народ просто каким-то 
потоком нескончаемым шёл, – вспоминает 
Татьяна Владимировна.

Жители посёлка несли всё, что можно: 
наборы для гигиены, продукты питания, 
тёплые вещи. Огромная комната, где тогда 
собирали гуманитарный груз для последу-
ющей отправки через Новгородский обком 
КПРФ, была завалена чуть ли не до потолка. 
Помочь нашим ребятам захотели очень 
многие, невзирая на собственные непро-
стые жизненные ситуации.

– Приходит женщина очень, очень 
скромно одетая. Вот скромнее просто не 
бывает. Очень чистенько, но очень скром-
ненько. И спрашивает: «Я смогу еще что-то 
принести?». Да, сможете. И вот женщина 
уходит, возвращается минут через 10, при-
носит несколько бинтов, зелёнку. Она не 
могла себе много позволить, но вы зна-
ете, насколько дорогого мне это стоило. То 
есть человек, возможно, лишился ужина, 
но не смог остаться в стороне и принес вот 
это, – говорит Татьяна Буханцева.

После объявления частичной мобили-
зации волонтёрское движение набрало 
ещё большие обороты. Кто не мог принести 

вещи или продукты, стал перечислять 
деньги, нередко и анонимно, не прося 
никакой благодарности за свой вклад в 
общее дело. Поначалу Татьяна Владими-
ровна собирала их на свою карточку, дан-
ные заносила в отдельную тетрадь. Но 
вскоре стало понятно – такая бухгалтерия 
при стремительных денежных поступле-
ниях уже не пойдет. На движение оформ-
лена отдельная карта, данные по поступле-
ниям/расходам выкладываются в группе 
«Крестцы для Победы» в «Вконтакте» – всё 
прозрачно. На эти народные деньги заку-
пается снаряжение, техника, дроны. Идут 
они и на материалы. С января 2023 года в 
Крестцах заработала первая мастерская по 
плетению маскировочных сетей. Сейчас их 
уже три – в центре посёлка, в леспромхозе 
и в деревне Сомёнка. Кстати, сеть, сплетён-
ная тогда в Крестцах, стала самой первой в 
Новгородской области – крестецкие масте-
рицы потом ездили в Великий Новгород с 
мастер-классом по плетению. А мастеров в 
самих Крестцах за это время только приба-
вилось. В общем деле участвуют люди раз-
ных возрастов  –  и пенсионеры, и школь-
ники.

– Есть у нас такая Татьяна Федоровна, 
самая старшая из наших волонтёров, ей 
85 лет,  –  рассказывает Татьяна Буханцева. 
Ноги болят, руки болят, но – работает. Поду-
шечку положила, встала на коленки и пле-
тет. И шепчет, как молитву. Понимаете? Как 
молитву… Она жизнь пацанячью вымали-
вает.

Да и не только она. За наших ребят про-
сят все. Это движение уже не остановить.

По домам наладили производство 
сублимированных супов. Контроль стро-
гий. Любая партия будет обязательно про-
тестирована варкой одного из пакетов по 
технологической карте. При отборе вещей 
тоже следят внимательно. Понятно, что 
приносят и не только что купленное (гума-
нитарная помощь, кстати, идет не только 
бойцам, но и мирным жителям Курской и 
Белгородской областей, пострадавшим от 
рук новоявленных нацистов), но проверят 
все волонтёры очень внимательно.

Большую поддержку оказали волон-
тёрам и представители «Боевого брат-
ства». И не только материальную – просто 
физическую. Те же разгрузки-погрузки на 
их мужских плечах. А погрузки эти посто-
янные и многотонные. Крестцы стали 
настоящим логистическим центром, где 
собирается гуманитарный груз со всего 
Крестецкого района, да и не только с него. 
И отсюда его уже забирают в зону СВО кон-
вои – и с Москвы, и с Валдая, свою лепту 
вносят и поисковики «Долины» (Алек-
сандр Алтухов, например). «Ну не Таня же 
и бабушки пойдут грузить, это уже наше 
дело»,  –  улыбается местный предприни-
матель, член «Боевого братства» Андрей 
Эгги. Помогающий не только делом, но и 
словом  –  грамотно собрать снаряжение, 
выбрать дрон, квадроцикл, да ту же бензо-
пилу – тут уж нужен, согласитесь, опытный 
мужской взгляд.

С «Боевым братством» Татьяне Бухан-
цевой удалось сплотить очень многих. С 
досками помогают местные пилорамы, 
работники одного из предприятий с раз-
решения руководителя мастерски варят 
печки-буржуйки. Так что мужчинам с «Бое-
вого братства» есть что возить на КАМАЗах 
и разгружать на постоянной основе!

Ну и разгружать есть куда. Неудобное 
помещение в местном ДК сменила вот та 
самая просторная мастерская, с которой 
мы и начали свой рассказ. Помещение на 
безвозмездной основе предоставил мест-
ный предприниматель Сергей Поляков.

А вот тот самый первый контакт с 
Новгородским обкомом КПРФ стал для 
Татьяны Буханцевой определяющим в 
жизни.

– Когда мы в первый раз через 
Никиту Макаревича собрали гумани-
тарную помощь… Вот с этого момента я 
стала вспоминать. – рассказывает Татьяна 
Владимировна.  –  Я всегда была актив-
ной пионеркой, активной же комсо-
молкой,  –  и здесь, в леспромхозе, когда 
приехала в 1986 году. Меня звали в ком-
мунистическую партию. Но что-то меня 
тогда удержало. А потом все развали-
лось. И вот тогда, при общении с обкомом 
в Новгороде, когда вот такая поддержка 
была со стороны коммунистов, у меня 
вдруг в какой-то момент как что-то щел-
кнуло. Это ведь настоящая партия, спра-
ведливая. И я приняла решение вступить 
в ряды КПРФ.

А вскоре Татьяна Владимировна при 
активной поддержке местных жителей, 
не понаслышке знавших о ней, о движе-
нии «Крестцы для Победы», была избрана 
депутатом Крестецкого муниципального 
округа. И к этой деятельности она отно-
сится столь же ответственно, чему доказа-
тельством многочисленные депутатские 
запросы по тем же вопросам благоу-
стройства, некоторые из которых удалось 
в итоге решить. Но вся эта работа идёт не 
в ущерб её главному детищу  –  «Крестцы 
для Победы», ряды из волонтёров кото-
рого только растут.

– Ну а какие-то новые направления 
будете осваивать?  –  спросил на проща-
ние я.

– Нет, пока нет. И очень надеюсь, 
что…

Мы все очень надеемся, что это всё 
скоро завершится. И мы все верим в нашу 
Победу. Она выковывается не только 
нашими бойцами, но и такими как вы, 
Татьяна Владимировна, сделавшими 
столько для наших героев на фронте. Низ-
кий поклон вам!

дмитрий нелидОВ
Фото автора

Лица партии

Кующие нашу победу
тяжело гружённые машины, несколько раз в месяц вывозящих в зону 

сВО всё – от простыней до генераторов, от километров маскировочных 
сетей до дронов, от шерстяных носков до изготовленных здесь же печек-
буржуек, – это деятельность волонтёрского движения «крестцы для по-
беды», в которую вовлечены сотни жителей крестецкого района, да уже 
и не только его. и результат ежедневной (если и не еженощной) работы 
вот этой хрупкой, но нравственно очень сильной женщины с лучистыми 
глазами – первого секретаря крестецкого рк кпрФ, депутата крестецкого 
муниципального округа татьяны буханцевой.

Памяти товарища
В Малой Вишере простились с мест-

ным коммунистом, погибшим в зоне 
проведения СВО – Святославом Богдано-
вым.

Святослав Игоревич родился в 
Малой Вишере в 1979 году. Учился в мест-
ной школе. Работал в различных орга-
низациях, долгое время  –  следователем 
местного РОВД. В последнее время тру-
дился в сфере ЖКХ. В августе 2021 года он 
вступил в ряды КПРФ.

Святослав Богданов был мобилизо-
ван осенью 2022 года. Он погиб в октябре 
2024 года. До февраля 2025 года малови-
шерец числился без вести пропавшим, 
пока 20 февраля не удалось обнаружить 
его тело.

После отпевания в церкви на улице 
Гоголя, Святослав Игоревич был похоро-
нен с воинскими почестями на кладбище 
в местечке Бабкино под Малой Вишерой. 
У него остались жена и дочь.

Народные деньги шли на счёт «Крестцы для 
Победы» и во время нашего разговора
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Раннее воскресное утро, а спорт-
комплекс НовГУ, что на улице Советской 
Армии, разрывается от возбуждённых кри-
ков девушек и мужчин-болельщиков – идёт 
финал чемпионата Новгородской области 

по мини-футболу (футзалу) среди женских 
команд. Безусловный лидер  –  «Энергия-
КПРФ». Команда играет второй сезон. 
Однако в её копилке уже есть первые места 
в кубке Великого Новгорода и целом ряде 

престижных турниров Санкт-Петербурга. 
«КПРФ  –  вне конкуренции!»  –  улыбается 
одна из лучших игроков команды Татьяна 
Ермакова.

И вот новое испытание  –  Чемпионат 
Новгородской области. Он стартовал в ноя-
бре прошлого года. Игры прошли в Вели-
ком Новгороде, Хвойной, Валдае, Борови-
чах. По итогам всех этапов соревнований 
к моменту финала «Энергия  –  КПРФ» воз-
главила турнирную таблицу. К сожалению, 
из-за травмы ноги, полученной на пред-
последнем этапе состязаний в Валдае, на 
поле не смогла выйти Татьяна Ермакова.

В финале девушкам из «Энергия – КПРФ» 
предстояло сразиться с командами «Боро-
мамы» и «СШ-2». Поддержать любимую 
команду (и  очень даже бурно!) пришли 
болельщики из числа активистов Новго-
родского обкома КПРФ. Среди них – участ-
ник боёв в зоне СВО Александр Чернов, 
прибывший в Великий Новгород в отпуск.

А борьба выдалась нешуточной. Уже 
в первом тайме с командой «Боромамы» 
травму ноги получила нападающая Анна 
Богданова. Несмотря на это, девушки из 
«Энергия  –  КПРФ» в уныние не впали, 
моментально собрались и одержали убе-
дительную победу: 4–1. В схватке с «СШ-2» 
счёт был также победоносным: 3–1.

По итогам чемпионата Анна Богданова 
признана лучшим нападающим, Татьяна 
Ермакова (тренирующая команду «Мега-
мамы», также участвовавшую в чемпио-
нате) – лучшим тренером.

Впереди у наших девчонок выездные 
летние турниры и, если ничего не изме-
нится у организаторов, состязания за Кубок 
Великого Новгорода.

А чуть ранее в Валдае прошёл турнир по 
волейболу среди женских команд, посвя-
щённый Международному дню 8  марта. И 
безусловную победу одержала ВК «Поддо-
рье», которая выступает при поддержке, 
в том числе, Новгородского областного 
отделения КПРФ и предпринимательницы, 
второго секретаря Поддорского РК КПРФ 
Натальи Сиговой.

александр сМирнОВ
Фото автора и Вк «поддорье»

Подобные состязания проводятся вто-
рой год подряд при поддержке КПРФ. 
В этом году соревнования посвящены 
80-летию Великой Победы. Участниками 
стали около 350 ребят в возрасте от 7 до 
17 лет из Новгородской области, Санкт-
Петербурга, Пскова. Наш регион в целом 
представляли порядка 80 юных пловцов.

По инициативе руководителя ДС 
«Химик» Зайнутдина Раджабова, специ-
ально к этому состязаниям были изго-
товлены медали с символикой Великого 
Новгорода и 80-летия Победы. Также побе-
дителей ждали Кубки, грамоты и цен-
ные призы, а абсолютно всех участни-
ков – памятные подарки от Новгородского 
обкома КПРФ. ДС «Химик» и новгородские 
коммунисты работают вместе не первый 

год: здоровье, спорт, дети, патриотическое 
воспитание – задачи, которые объединяют 
всех.

«Сегодня знаменательный день. Мы 
собрались для того, чтобы внести свой 
достойный вклад в память о Великой 
Победе. И здорово, что здесь присутствует 
молодежь, наше подрастающее поколение. 
Они с гордостью будут нести эту память и 
дальше, и это самое главное! Ну а участни-
кам этих соревнований в честь 80-летия 
Победы пожелаю лишь крепкого здоровья, 
успехов, хороших стартовых побед, кубков 
и медалей. Так держать, молодое поколе-
ние!» – приветствовал участников состяза-
ния Геннадий Батин.

Александр Чернов, в свою очередь, 
в своём выступлении передал ребятам 

приветствие от бойцов, сражающихся на 
территории СВО.

Добавим, что в мае во Дворце Спорта 
пройдут региональные соревнования по 
плаванию, которые, как ожидается, собе-
рут около 1,5 тысяч участников. Далее вос-
питанники новгородской школы плавания 

будут принимать участие в выездных состя-
заниях. По словам Зайнутдина Раджабова, в 
среднем за год наши пловцы выезжают на 
престижные турниры 12–14 раз.

александр сМирнОВ
Фото автора

в движении
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Викторина является авторской разра-
боткой Андрея Михеева. Она включает 
в себя три тура с более чем 40 вопро-
сами, охватывающими весь период Вели-
кой Отечественной войны: даты, собы-
тия, герои, полководцы, руководители 
страны, аббревиатуры, социально-куль-
турный феномен, начало восстановления 
разрушенных фашистами городов. Всё это 

сопровождается визуализацией и аудио-
рядом.

Ответы в ходе туров давались как 
непосредственно из зала, так и писались 
на бумаге с последующей проверкой. 
Для сохранения соревновательного духа 
школьники сами поделились на 4 команды. 
Для честности и справедливости ребята 
отложили в сторонку свои мобильные 

телефоны – только ум, эрудиция и логика.
А вопросы были далеко не всегда про-

стые. На некоторые из них (например, 
дополнить элемент плаката времен Вели-
кой Отечественной) сходу дать ответ смог 
бы не каждый взрослый. Однако, по словам 
Андрея Михеева, суть викторины не только 
в проверке знания школьников, но и в том, 
чтобы дать им дополнительную информа-
цию о нашей Великой Победе.

В ходе викторины ребята старались 
не только дать правильный ответ, но и 
уточняли некоторые факты из истории 
войны у самого ведущего. В итоге побе-
дила команда «Гномы», немного уступила 
им команда девчонок «Петр Первый». 
Все участники получили от коммунистов 
небольшие подарки: сладкие призы и 
закладки к 80-летию Победы.

Заметим, что такая викторина в селе 
Бронница прошла впервые. «Спасибо! Это 
было очень интересно!»  –  попрощались с 
организаторами ребята.

дмитрий нелидОВ
Фото автора

новые знания 
через викторину

секретарь по молодёжной по-
литике новгородского областного 
отделения кпрФ андрей Михеев 
и пионервожатая отряда «сокол» 
пионерской дружины имени лёни 
голикова татьяна кинцель продол-
жают проводить патриотические за-
нятия для наших школьников. так, в 
марте ученики 7-8 классов средней 
общеобразовательной школы села 
бронница приняли участие в викто-
рине «наша Великая победа». Увле-
кательное занятие прошло в акто-
вом зале местного дома культуры, 
организатором выступил первый 
секретарь новгородского рк кпрФ 
алексей алексеев.

на старте больших состязаний
член бюро новгородского обкома кпрФ, заместитель председателя 

новгородской областной организации «российский союз ветеранов», 
полковник в отставке геннадий батин и участник сВО, член кпрФ алек-
сандр чернов приняли участие в торжественной церемонии открытия и 
награждения участников соревнований по плаванию на кубок генераль-
ного директора дворца спорта «Химик» в Великом новгороде.

под Красным флагом – вне конкуренции!
первые места в состязаниях завоевали новгородские футболистки и под-

дорские волейболистки – девушки выступают при поддержке кпрФ.


